



Valencia

23 CONGRESO NACIONAL FARMACÉUTICO

7 - 9 FEB 2024

Consejo General de Colegios Farmacéuticos



Servicio de Entrega de Medicación Extranjera a través de AxónFarma®: Farmacéuticos de Atención Primaria y Comunitarios juntos para optimizar la atención a sus pacientes

García Prado, Elena(1); López Álvarez, Carolina(2); Sanz Fernández, Juan(3); Criado Martínez, Francisco(4); Villanueva Orozco, Soledad(1); Sánchez Díaz, José María(2); Ojeda Barros, Reyes(1); Cervilla Lozano, Ernesto(1)

(1) Consejo Andaluz de Colegios Oficiales de Farmacéuticos; (2) Distrito Sanitario Málaga-Guadalhorce, Servicio Andaluz de Salud; (3) Bidafarma; (4) Real e Ilustre Colegio Oficial de Farmacéuticos de Málaga.

Introducción

La crisis sanitaria global originada por la pandemia ha puesto en evidencia la necesidad de nuevos modelos de colaboración para mejorar la atención farmacéutica (AF). El Servicio de Entrega de Medicación Hospitalaria (SEMH) a través de la farmacia comunitaria (FC) vía AxónFarma es uno de los frutos de esta colaboración; pero no el único. Los pacientes en tratamiento con medicamentos extranjeros, gestionados por los Servicios de Farmacia de Atención Primaria, para patologías en las que no hay alternativas de tratamiento en España o para suplir problemas de desabastecimiento, pueden beneficiarse también de este servicio.

Objetivos

- ✓ Facilitar el acceso de los pacientes a estos tratamientos a través de la FC, mediante un procedimiento consensuado con el Servicio Andaluz de Salud.
- ✓ Mejorar la trazabilidad del medicamento hasta su entrega al paciente.

Material y Método

Durante el primer trimestre de 2023, se crea un grupo de trabajo formado por Farmacéuticos de Atención Primaria (FAP) del Distrito Málaga-Guadalhorce (impulsor de la propuesta de colaboración), FC, técnicos del Consejo Andaluz Farmacéutico y Axonfarma y miembros del Colegio de Farmacéuticos de Málaga.

Se consensua el procedimiento a seguir, adaptando el actualmente existente para el SEMH a las características de los medicamentos extranjeros. Se diseñan los algoritmos de actuación para la gestión de solicitudes de medicamentos extranjeros en función del ámbito dónde se incluya al paciente:



A comienzos de abril, se diseña la estrategia de difusión entre profesionales sanitarios del distrito y la FC de la provincia; para lo cuál se realiza un webinar formativo el 18 de abril dirigido a las FC de Málaga incluidas en el ámbito geográfico del Distrito Sanitario Málaga-Guadalhorce.



Resultados

Durante los primeros seis meses de pilotaje:



203 farmacias participantes



748 tratamientos entregados



501 pacientes atendidos

Conclusiones

- ✓ El trabajo colaborativo de FAP y FC redundo en una mejora de la calidad asistencial a los pacientes, en términos de seguridad y accesibilidad a sus tratamientos.